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MOTTOES (2014-2015)
国   際 主題 ：“Talk Less,Do More”“言葉より行動を”

ア ジ ア主題 ：“Start Future Now”“未来を始めよう、今すぐに”

西日本区主題 ：“響き合い、ともに歩む”

中 西 部主題 ：“YMCA ・ワイズ共に、社会に光を”

ク ラ ブ主題 ：“ワイズへ女性の視点を！”

　新会長の抱負
　                     　　　　会長　渡辺　宏子　　  聖書のことば

　いつも喜んでいなさい。 たえず祈りなさい、

どんなことにも感謝しなさい。

  　（テサロニケの信徒への手紙一　16 ～ 18 章）

　            　　  　　                 選者　藤井　弥生

　大阪なかのしまクラブでは、 4 月の末に１日研修会が

持たれその時、 次期会長は、 主題 ・ 活動方針を述べる

ことになっています。

　われわれのクラブは、 女性だけで活動を行っています

が、 そのことが入会きっかけである私は、 女性の感性を

大切にしたいと思っています。 そのことから主題は 「ワ

イズへ女性の視点を！」 としました。 出来れば、 女性

の見方を前へ押し出すようにしたいと思っています。

　活動方針は、 第18 回西日本区大会について、 を中心

にしました。 わがクラブがホストを務めることになって

いるからです。 もう準備が始まっていますが、 準備のた

めの必要なサポートをクラブあげてしたいと思います。

できれば、 第 18 回西日本区大会へ全員登録をも目指せ

ればと願っています。

　私はボランティアとして点訳をしています。 そのこと

から、 障害者へ目を向ける活動が出来ればと思っていま

す。 まず例会で、 自分の息子がダウン症を背負って生ま

れ、 その息子にバイオリンに匹敵する質の高い楽器をと

父親が開発制作したヘルマンハープの演奏を例会でと計画

しています。

　YMCA の活動を支援はもちろんですが、 また、 東日

本大震災で被災された方々を支援し続けていくうえで、

東日本大震災のため、 原発事故が起こり、 原子力発電の

根本的問題を考えることも大切と思っており、 例会でそ

の学びもしたいと思っています。

　一番大切なのは、 私たちこころを一つにして、 ワイズ

メンとして活動すること。 健康に気を付け、 楽しく、 仲

良く、 YMCA の活動を支援し、 なかのしまの地域奉仕

事業ミャンマー支援などに努められればと願います。

　　　７月第 1 例会プログラム

　　　　　　　　　  　　司会 松下　広子

　１ . 開会点鐘 武井和子会長

　２ . ワイズソング 一　　同

　３ . 聖句朗読　　　 藤井　弥生

　４ . ゲスト、 ビジター紹介 武井和子会長

　５ . 会長交替式

   ６ . 連絡 ・ 報告 ・ ニュース

　７ . 食前感謝＆食事

　８. 卓話　「ミャンマー変革への第一歩」

　　    　　　  奥田　時夫さん （大阪土佐堀クラブ）

　９ . お誕生祝い 一　　同

　10. ニコニコ献金 ドライバー

   11.YMCA の歌 一　　同

　12. 閉会点鐘　　　　　　　 渡辺宏子会長

日時： 2014 年７月９日 （水）  18：30～20：30

場所 ： ホテルグランヴィア大阪

　　例会当番 ： （Ａ班）  　　受付当番 ： （Ｄ班）

日本    150 ｇ   累計　1395ｇ

外国      　　ｇ  累計      317ｇ

現金　　　円　　 累計　　　円

提供者 ： 生雲、 今井、 国友、

　　　　桑原、 藤好

6　　月　　統　　計

BF　統計第１例会出席者数

メンバー　 13 名

ビジター　   １名

ゲスト　　   ０名

コメット　　１名

合　計　　 15 名

例会出席率

出席者　　 13 名

メイキャップ　３名

合　計　　 16 名

在籍者　　 18 名

出席率　  　89％



　交流活動記：他部会・他クラブ例会訪問　

　６月例会　西日本区大会報告　

　前夜祭                       　      藤好　基子
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☆吉岡香代子
泉北クラブ例会　４月26日 （木） 堺市産業振興センター

　開催場所は我が家から徒歩で 30 分の距離にあり、 訪

れるのは久しぶりである。

この日は各ワイズメンの近況が報告された。メンバー

の働きや考えが解り、 和やかな雰囲気を感じた。 その

クラブによっては例会の在り方が違っているのを知っ

た。 なかのしまクラブの第一例会のように、 どなたか

の卓和をお聞きし学びの時を持つのも良いが、 このよう

な心地よい時間を過ごすのも例会であるように思った。

☆吉田由美
西宮クラブ例会　５月９日 （金） 西宮 YMCA

　チャリティーコンサートのアピールの為、 出席いたし

ました。

西宮クラブは、 メンバーの約 2/3 をリーダー経験者

が占めており、 常にYMCAと共に歩んでいます。 例会

卓話は神戸YMCA職員　阪田晃一様の 「I知 a Partner

スプリングキャンプ 2014　in　余島」 で、 外で充分

に遊ぶことが出来ない福島の子ども達に、 招待キャンプ

を通して楽しい時間を過ごしてもらう、 というプロジェ

クトの報告です。 余島までの引率もキャンプ中の子ども

達のお世話も中学生から大学生のリーダー達が行ってい

ます。

一昨年私達が宮古へ伺うきっかけとなったのも西宮クラ

ブの活動からでした。 例会の中で、 盛岡YMCAとの繋が

りと、 息長く東北被災地への支援を行う事がクラブ採択さ

れていましたが、 西宮クラブの活動が今回のチャリティー

コンサート開催に繋がった感謝と、 私達の活動のお手本と

させていただく事を申し上げました。

☆江見淑子
奈良クラブ例会　５月12日 （月） レストラン 「ピカピカ」

　雨模様の中、 保田さんと訪ねました。 近鉄西大寺駅か

ら徒歩 10 分の貸切会場での例会はほぼ満席、 まるでホ

ビットのお家に招かれた気分でした。 メネットさんも多く

年齢も様々です。

卓話は救急救命士さんのお話で 「止血するよりタオル

で押さえなさい」 「血は危険、 マウスツーマウスは汚

い」 など、 びっくりする話を聞きました。 コンサートの

宣伝をしましたが、 ４月に今井さんの予告が効き、 「友

達の友達はみな友達」 で、 快くチケットを買ってくださ

いました。 私は確か 「人見知りする子」 だったけど、 い

つの間に変わったのかしら。 奈良クラブの皆様、 ありが

とうございました。

☆今井利子
大阪サウスクラブ例会　５月 13 日 （火） 大阪南 YMCA

　松岡虔一牧師から、 長崎へ献納する折鶴の協力を請われ

て糸通し作業をしました。 なかのしまクラブの一流れの平

毎回、 前夜祭には今井さんと２人の参加でしたが、

今回はメンバー10名とコメット１名の11名でワイワイ

と参加でき嬉しく思います。

会場は錦帯橋近くの大明小路にある 『半月庵』 で

す。 宇野千代さんの小説 「おはん」 にも登場する老舗

の宿で、 旬のお料理と美味しい日本酒を堪能いたしまし

た。 １年に１回の再会の喜びの乾杯、 また初めまして

の乾杯と美酒と話に盛り上がりました。 お部屋が少し窮

屈で、 演奏やアナウンスが聞こえにくかったのが残念で

したが、 コレもワイズの交流の１つなのでしょう。 東

日本区の方、 京都部の方とちょっと真面目に話せたこと

も、 『半月庵』 の女将さんとお喋り出来たことも私は

楽しく過ごせました。

　大会                            　　 保田　圭子

　広島で新幹線をおりて在来線に乗り換えて 30 分、 山

口県でいちばん広島に、 近い町、 「岩国」 に着きまし

た。 駅前の第１印象は 「わ！田舎」 「さびれてるわ」

でしたが、 駅近いホテルに荷物をおいて４人でタクシー

に乗ってまっさきに向かったのは 「錦帯橋」。 底まで

見える錦川にかかる５つの橋、 周りは緑いっぱいでその

先は山！山の上にお城が見えます。 わぁ、 すごい、 す

てきな観光地！さびれてるって言ってごめんね～、 でし

た。

　西日本区大会は 「シンフォニア岩国」 で開催されま

した。 オープニングは子どもさんのバイオリン演奏に始

まって、 バイオリンと２台のピアノ合奏。 そのあとも

メモリアルアワーや、 各発表のときも生演奏のバック

ミュージック。 う～んこれはすごい、 この会場にシン

フォニアってついてるところをみると岩国って音楽のさか

んな町でしょうか？　

岩国は人口 14 万人。 この規模の都市で 800 人の大会

を開催するのはめずらしいとか。 私たちが何度も乗ったタ

クシーでも 「今日はなにがあるのですか？」 と、 聞かれ

たり、 地元の新聞にも大きく出ていたり、 若い高瀬理事

の一生懸命さがひしひしと伝わってきました。 もちろん、

スタッフの方もさぞかし……。 懇親会は錦帯橋そばの岩国

国際観光ホテル。 800人が全部入れるお部屋がなく、 ３

つの会場に分かれましたが、 イベントの方が３つのお部屋

を回ってくださったり、 私たちも３つのお部屋をまわって

次期西日本区大会のアピールのために飴を配ったり、 それ

はそれで楽しいときでした。

２日目の聖日礼拝では岩国教会の牧師先生のお話で、 岩

国基地のことにふれられ、 あー、 岩国にはこんな一面も

あるのか、 と考えさせられました。 フィナーレでは実行

委員長さんの挨拶が圧巻。 最後はみんなスタンディング

オーベーション！ほんとにちいさな都市での開催で大変

だったでしょうが、 いろんな大会の仕方があるのだと感動

しました。 来年は私たちらしさをだしてまた違った大会に

したいですね。



　仲間とともに 題名のないコラム

　さぁ、 キックオフです！　今期、 このコラムは少

し軽い読み物にしたいと思いました。 そこで日本の

四季折々の言葉や行事を考えてみるのはいかが。

７月の候
「星合いの空」

　七夕の夜の空のことを星合いの空といいます。 一

年に一度、 織女 （織り姫） と牽牛 （彦星） が天の

川を渡って逢う日、 カササギが羽を広げて橋を作っ

てくれるのです。 牽牛はカササギの橋を渡って織女

に会いに行きます。 このお話、 もとは中国の伝説。

古来、 この夜は天の川、 織り姫星と彦星が最も美

しく輝く日といわれています。 こと座のベガが織り

姫の星、 わし座のアルタイルが彦星の星。

午後９時過ぎに東の空を見上げるといくつかの星が

見えますが、 その中にとくに明るいふたつの星があ

ります。 北寄りにあって、 先に昇ってくるあかるい

方がベガ､織り姫星です。 そしてふたつの星の間には

天の川が流れています。

　別るるや夢一筋の天の川　　　　漱石

今年、 夜空を見上げてみませんか。

目を転じると四条通では、 ７月１日になると提灯

が下がり、 お囃子が優雅に流れ始める京都の夏を象

徴する祇園祭り。 灯火の下をゆく女性たちがいっそ

う美しく見える季節です。

国友　朝子

１－１　河内長野市民としての60 年

                                ―その日々を振り返って

人生 50 年といった時代に生まれ育った私でも、

今は生活環境の変化で家族制度も大きく変わり、随

分寿命も延びてきました。本来人間は何歳まで生き

られるのか？　100歳以上は確かと報じられていま

す。 この長生きの分は、 世間に何かお返しが出来

ればいいと思うのですが……。

さてこの度、 私のボランティア人生についてお

話させて頂くことになりました。長く生きているだ

け、 何かをしていただけですが、 では何かしら？

と思いつつ、 今悲しみに暮れている 「かわちなが

の消費者協会」 から始めます。

この会も今年41年目、 その殆どを共に支え合っ

た同い年の会長でしたが急逝され、会行事も言葉も

交わすことも出来ぬまま天国に送った悲しい出来事

がありました。

1968 年５月 「消費者保護基本法」 が制定さ

れ、大阪府消費生活リーダー養成講座を修了した私

たちと消費生活モニターが集められ、「河内長野消

費生活研究グループ」 が発足したのは 1973 年４

月 （昭和48 年） でした。 間もなく私も入会し、

活動を始めました。

当時、 女性は 「家内」 の名の通り家庭内で家

事、 育児、 お付き合いくらいが主な仕事でした

が、 少しずつ社会に出て学ぶ機会が与えられ （そ

の事業にも関係していますが、 また後日）、 発表

の場も与えられるようになりました。 その間、 不

安定な社会が続き “石油パニック” で日常生活が

脅かされ、小麦粉が当市まで届かず府庁へ出かけた

り、物不足から北海道の鮭を共同購入し塩まみれに

なり、 家族たちまで巻き込み年末の寒風の中、 駅

前で切り売りしつつ、凍える体を寄せ合ったりした

ことも思い出されます。

また、 当時は大変な時で、 市商連の方たちも

“主婦連のおしゃもじおばさん”と同じく商売敵み

たいに反目されたこともあります。 でも私たちは

「生まれてから天国に旅立つ行事まで」みんな消費

生活をする消費者との思いで、その日々が安全に過

ごせるよう話し合いつつ遠くまで出かけて学習もし

ました。                     　 〔1 － 2 は次号に続く〕

今井　利子

和鶴を目指しています。

　その後、 改めて山口会長の点鐘で開会です。 「あなた

の父と母を敬え」 の今月の聖句は松岡牧師の選句であ

り、 母の日のある５月を 「ハハハハ」 と笑う日とした

い地域の例を解説されました。

　ゲストスピーカーは河内長野市の稲葉修氏 「爪楊枝の

歴史」 の楽しい話を聞きました。 今、 中国で多く生産

していますが日本本来のもので、 お釈迦さんが柳の木で

歯を磨いたという歴史もあり、 歯のケアの大切さや、 歯

が健康で元気に長寿をと締められました。 松下さんと

チャリティーコンサートのアピールもしっかりしてきまし

た。

大阪河内クラブ例会　５月 15 日 （木）

　例会前２時間位メネット会で折鶴を三張り仕上げていま

した。 ゲストスピーカーは扇町教会の若き伝道師で、 同

志社大学博士課程、 アメリカの神学校を卒業された山下

壮起さんで 「公民権運動以降のアフリカ系アメリカ人人

権社会と教会」 がテーマでした。

　公民権法が出来てからもブラックパワーを持ち、 教会

で前向きに歩む黒人やスラムの人たちと、 あくまで権力

運動思想である白人との長い間のにらみあいの後の現在、

オバマ大統領以後少しは変わってきたようだが、 こんな

社会を見てきた講師はアメリカ歴史を深く話して下さいま

した。 アメリカに黒人がいなかったら、 今のアメリカが

あるのだろうか？と熱く語られました。 「アメリカの今

までの 60 年、 日本海軍の歴史も 60 年」 と言われた言

葉が印象に残ったひと時でした。

☆生雲文枝

和歌山クラブ例会　５月 15 日 （木） 和歌山 YMCA

　テーマは 「認知症の正しい理解」 講師は介護福祉士の

谷正義さんです。 高齢者社会を迎える日本では認知症は

避けて通れない問題とあって 60 余名の参加者がありまし

た。 まず、 認知症の症状をビデオで説明され、 こんな

事、 自分にもあるんじゃないと不安になりました。 しか

し、 早期発見、 早期治療をすると薬で中核症状の進行を

遅らせることが出来るそうです。 認知症の人と接する時

の心構えはさりげなく自然にということ、 なかなか難し

い対応ですが、 だれでも自分や家族がなる可能性のある

問題、 心がけたいものです。



　　　　　  　　　編　集　後　記

☆東日本区、 西日本区大会も終わり、 お疲れ様でした。

　ラストに向けて武井会長さん頑張って、 渡辺新会長さ

　んいい体験できましたか？　１年間大変ですがみんなで

　手をつないで参りましょうネ。 　　　　　　（今井）

☆岩国の後、 大阪ね、 期待しているわ、 と沢山プレッ

　シャーをもらいました。 　　                   （江見）

☆西日本区大会は私用で失礼しましたが、 武井会長と渡

　辺次期会長から大会の様子を聞かせていただきました。

　来期に向けての意気込みを感じています。 　（大岸）

☆初めて前夜祭から参加した区大会、 楽しかったの一

　言。 私の中では大会ベスト３に入りました。 久しぶり

　のお琴が静かに聴けなくて、 これはちょっと残念。

                                                              （国友）

☆残念ながら大会を欠席しました。 学生時代に行った錦

　帯橋を思い浮かべながら、 お土産の 「錦川の若鮎」 を

　いただきました。 ご馳走様でした。 　　　　（桑原）

☆今日午前中、 神戸市立博物館の北斎展 （ボストン美術

　館） を見に行って来ました。 とっても見応えのある展

　覧会でした！　　                                        （杉浦）

☆大会ホストのみなさまの温かな場づくりに感激しまし

　た。岩国の街も人も素敵ですね！　　     　　（高橋）

☆西日本区大会、 高瀬さんのお元気のパワー全開、 おも

　てなしの心が胸にじんじん感動しました。 大成功でし

　たね。 　　                                              （藤井）

☆前夜祭のあった 「半月庵」 の斜め向かいの家で父が幼

　少期を過ごしました。 近辺を散策し祖父家族の暮らし

　を想う貴重な岩国となりました。 また、 ゆっくり訪ね

　たいな～！　　                                         （藤好）

☆岩国の大会でバナーを持って大舞台に上がりました。

　とても素晴らしい経験をしました。 二度と出来ない事

　ですから、 なかのしまの皆様に感謝いたします。

　　                                                     （武井和子）

☆杉浦さんの車にのせていただき、 ありがとうございま

　した。 　　                                   　（武井美帆）

☆武井さん一年間ありがとうございました。 城北公園の

　あじさいがとてもきれいに咲いています。 見に来られ

　ませんか。 案内します。 　　               　　（松下）

☆錦帯橋も岩国城もみどりに囲まれてとてもすてきでし

　た。 岩国は初めて行きましたが、 いいところでした。

　　                                                         （保田）

☆西日本区大会は楽しくまた感激の涙で終り、 すばらし

　い大会だった。 　　                                （吉岡）

☆天から降ってきて包み込まれてしまう音、 響き、 言

　葉。 場所、 演奏者、 時期、 企画全てに素晴らしい！

　武井会長に感謝。 美帆さん共々１年間お疲れ様でし

　た。 　　                                                （吉田）

☆岩国での第 17 回西日本区大会に参加して、 よき思い

　出を作ることが出来ました。 また次のステップへの思

　いもあり緊張もしました。 　　                 （渡辺）

　ニコニコ献金  ６月   14,030 円

《ニコニコメッセージ》 -６月例会 -

 　　　　　◆YMCAニュース◆

　　　　《《《《《　お知らせ　》》》》》

◎橋本和子さん （神戸クラブ） から献金をいただきまし
　た。 感謝。
◎上原玉音さん （東京クラブ） から郵送用切手をいただ
　きました。 感謝。
◎吉野美智子さん （京都センチュリークラブ） から BF
　使用済み切手をいただきました。 感謝。

日　時 ： 2014 年６月 18 日 （水） 18:30 ～ 20:30

場　所 ： 大阪 YMCA　504 号室

出席者 ： 15 名

1. 例会費について

　 ホテル料金改定伴う例会費について、 種々議論の結果

　下記のように決定。

　　　メンバー例会費 ： 4,500 円

　　　ゲスト ・ ビジター参加費 ： 4,000 円

2. 下記会計予想報告を受けた。 共に 7 月第 2 例会時承認

予定。

　 ・ 今年度本会計決算予想。

　 ・ 今年度ニコニコ会計決算予想。

　 ・ 今年度クラブファンド会計決算予想

　 ・ 次年度本会計予算案。

3. ミャンマー YMCA 同盟宛、 中古子供服等船便で送った

（段ボール箱 4 個， 送料 17,200 円） 報告あり。

６月第２例会報告抄

Global Festa 2014 in Mt. Rokko
　日程 ： 2014 年７月 11 日 （金） ～ 13 日 （日）

　場所 ： 六甲山 YMCA

　六甲山にアジア （台湾 ・ 香港 ・ 韓国 ・ シンガポール）、 ア

　メリカからユースが集い、 異文化交流を通して 「多様性」 や

　「平和」 について共に考える会を開催します。

大阪YMCA「安全の日」
　日程 ： ７月 18 日 （木）

　過去の教訓に学び、日頃から自他の安全に気を配りながら楽し

　い毎日にいたしましょう。

第255回 大阪YMCA早天祈祷会
　日時 ： ７月 18 日 （金） 午前７時 30 分～８時 30 分

　場所 ： 大阪 YMCA 会館 10 階チャペル

　証し ： 吉元　弘さん （早天祈祷会世話人）

とさぼりサマーセミナー2014
　日時 ： ７月 27 日 （日） 午前 10 ： 30 ～午後３ ： 30

　場所 ： 大阪 YMCA 会館 （教室は当日掲示します。）

　対象 ： 年少～小学生のファミリー

　申込 ： E-mail tosabori-kaikan@osakaYMCA.or.jp

　今年で７回目となる 「家族で楽しむ街の学校」。 色々な特技

　や専門知識を持つ一般市民がボランティアで 「先生」 とな　

　り、 子どもと大人が主体的に学び、 遊べるプログラムです。

　お知り合いのファミリーにご紹介いただけましたら幸いです。

　西日本区大会に初参加。ワイズメンのつながりとパワーの源を

感じながら楽しませていただきました。ついでに宮島と穴子もね

☆　大阪でも最高のホスピタリティでお迎えいたしましょう！　

　　　                                                                高橋京子

　７月です。 渡辺新会長とともに出発です。 ふたつの

コラムも新しくなりました。 お楽しみいただけますよう

に！




